



全力投球

『早寝・早起き・朝ごはん』

いよいよ師走に入りました。今年は、寒暖の差だけでなく、空気の乾燥も砂漠なみとのことです。規則正しい生活と食生活で、体の免疫力を高めよう!!



突き当たりまで 聞くねえ !!

古典落語の中から

この頃、教育相談での懇談や保健室での会話の中に、『友達関係で・・・』とか『○○ちゃんが・・・』というように人間関係の相談や悩みなどを聞くことがあります。

先日亡くなられた古典落語の天才といわれた立川談志師匠が、『弟子が遅刻してきたんだよ。腹が立って怒鳴ったけど、次の瞬間、【ちょっと待てよ】と思った。この弟子は、オレのことを【この人なら遅れてもいい】と思っているから遅れたんじゃないか。だとしたら、こっちもそのつもりでつきあえばいいんだ』という話をされたことがあります

人を責めるのではなく、自分に返して、自分の立ち位置を考え直してみる。そういう客観性があれば、それほど友達関係や人間関係に悩まなくてもすむのかもしれないということです。

- ・メール送ったのに、すぐに返事を返してこない。 → (私だったら・・・すぐ送るのに!!)
- ・Aくんとは楽しそうに話しているのに、僕には声もかけられない。 → (僕を無視しているんだ!!)

現代人は傷つくのがうまくて、何でも他人のせいにしがちといわれますが、自分の立ち位置や考え方を考えることも大切だと思われまます。

- ・メール送ったのに、すぐに返事を返してこない。
(*多分、部活でつかれて寝たのかな? 家の用事で夜遅くなったのかな?)
- ・Aくんとは楽しそうに話しているのに、僕には声もかけられない。
(*多分、昨日遊んだゲームのことかな?? 部活動での試合の話かな??)

さらに、落語の話の中には、『突き当たりまで聞くねえ(聞く)』という台詞(セリフ)がよく出てきます。これは、人には『最後まで突き詰めて聞くな』という意味です。今までに、友達に「突き当たり(トコロ)まで聞いて」逃げ場を与えなかった場面はないですか? そんな場合は、聞かれた相手は開き直るか、相手を攻めるしかなくなり(*これが、逆ギレ)、相手との人間関係がよけいにギスギスしてくるのです。

やはり、個人として相手をきちんと観察して、相手との距離の取り方を探っていくしかないのです。人間関係はうまくいかなくて当たり前と腹をくくる。そして、時間がかかっても『自分中心に物事を考えたり、その場しのぎで逃げたり、卑怯と呼ばれることはしない』ことが大切です。



3年 道徳の授業より

石部中学校

『新しい生徒会』の始まり

今年も11月15日(火)に立会演説会を行い、その後の投票で新しい生徒会長・副会長が決まりました。

- ・生徒会長：M. Nさん (2-2)
- ・生徒副会長：T. Nさん (2-3) ・ T. Nさん (1-2)

その後、自立や推薦の生徒の中から新しい生徒会組織が生まれました。役員だけでなく、1・2年の皆さんも先輩の活動する姿を忘れずに石中生徒会の伝統と誇りを繋いでほしいです。



中庭イベントより (旧生徒会による)

本部	氏名	学級	委員会名	氏名	学級	委員会名	氏名	学級
書記	H. Hさん	2-3	生活委員会	S. Sさん	2-1	環境委員会	Y. Mさん	2-2
	M. Eさん	1-1		S. Mさん	2-3		H. Rさん	2-1
会計	F. Cさん	2-1	栄養委員会	M. Tさん	2-1	体育委員会	F. Sさん	2-2
	N. Nさん	1-3		O. Hさん	2-1		K. Yさん	2-1
執行員	H. Rさん	2-1	図書委員会	T. Rさん	2-2	保健委員会	Y. Tさん	2-2
	U. Mさん	2-3		I. Mさん	2-3		S. Nさん	2-1
	Y. Kさん	2-3						

*各委員会の上段が委員長・下段は副委員長です。

受験生は、まず予防から！

平成23年第46週(11月14日から11月20日)に5名から採取されたうがい液について、衛生科学センターにおいてウイルス遺伝子検査を実施したところ、5名から「インフルエンザ AH3(香港)型」が検出されました。

なお、滋賀県における今季(平成23年9月5日以降)のインフルエンザウイルスの検出は今回が初めてであり、今後、県内において流行する可能性があるため以下の注意が必要です。(「賊えしんぶん」より)

一昨年の全国的な新型インフルエンザの拡がり、驚異的であり、警報レベルを超えている保健所地域は433箇所(47都道府県)となり、注意報レベルのみを超えている保健所地域は97箇所(32都道府県)となりました。今年も、新型インフルエンザや季節性インフルエンザの影響、さらに「ノロウイルスの流行」も心配されます。

また、受験生にとっては、受験シーズンとインフルエンザの流行時期が重なるので、インフルエンザ対策は欠かせません。賢く予防して、もしかかってしまったらできるだけ早く治療を受けて、受験を乗り切りましょう。ご家庭でも地域でも、次の点に関して、注意徹底願います

1 抵抗力をつける

学校や塾などの集団生活の場では、一人でもインフルエンザにかかると、インフルエンザウイルスが周囲にばらまかれ、集団感染につながります。規則正しい生活を心がけて、日頃から抵抗力をつけておきましょう。

2 予防接種を受ける

インフルエンザの最も確実な予防は、ワクチン接種を受けることです。接種してから実際に効果を発揮するまでに約2週間かかります。大切な受験日のことを考えて、接種の時期については事前に医師と相談しておきましょう。

三者懇談会：12月15日(木)～21日(火)への参加

三者懇談会の12月15日～21日は三者懇談会を行い、日頃の子供たちの学習状況を懇談させて頂こうと予定しております。この期間中は、4時間の授業→給食→三者懇談(放課後)の日程となります。

- ・「卒業後の進路の方向は、どのように考えよう」
- ・「学校で、しっかり授業を受けているのかな」
- ・「休み時間など、友達と仲良くしているのかな」

など

三者懇談会では、学級担任との懇談が『家庭訪問』以来という保護者の方々が多いと思われます。3年は、卒業後の進路についての内容になるでしょうが、1～2年も『来年の自分』を見据えての懇談になるでしょう。なお、冬至に近づき、日暮れがはやくなります。交通安全に十分気を付けてお越し下さい。

平成24年 1月・2月上旬の行事予定

1月

- 6日(金) ・ 3年実力テスト
- 10日(火) ・ 始業式
- 16日(月) ・ 授業公開日
- 17日(火) ・ 3年三者懇談会
- 26日(木) ・ 2年心電図検査

2月

- 2～3日 * 県内私学入試
 - 7日(火) * 特別推薦入試
 - 10～12日 * 県外私学入試
 - 16日(木) ・ 期末テスト(3年) 1日
 - 17日(金) ・ 期末テスト(3年) 2日
 - 21日(火) ・ 人権教育授業研究会
- * 英検は、1月20日の予定です。



新しい石部中学校

「しっかり学び・心を鍛え・体を鍛える石中」へ

— 第8回湖南省青少年育成大会 から —

甲西北中学校と日枝中学校の実行委員による『第8回湖南省青少年育成大会』が11月23日(祝)に、石部文化ホールで行われました。当日は中学生広場「私の思い2011」では、本校の代表2名が発表を行い、その他に様々な活動発表がされました。

『ずっとみんなのあこがれの的となれ』 : K. A さん (3-4)

『栄養委員長として』 : F. C さん (3-4)

また、今年甲西北中と日枝中の代表による大会の準備運営を行いました。事例発表：「いじめをなくそうサミット」では、市内各校からのアピール文の発表があり、活動発表では、甲西北中：吹奏楽部が素晴らしい演奏を披露してくれました。

ひたむきに頑張る若い世代の逞しい姿に、未来の湖南省の姿が映し出され、感無量の思いがしました。

来年も新たなドラマが生まれることを期待します。



「私の思い2011」の発表

活動発表

湖南省青少年育成大会の一場面